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Meeting François Fillon 

Skating-Mercredi 8 juin 2016 

 

 

 

Monsieur le Premier Ministre, Cher Francois, 

Monsieur le Président des Républicains, cher Jean-Louis, 

Mesdames et Messieurs les élus,  

Comme vous êtes venus en nombre ce soir, je ne prendrai pas le 

risque de vous citer un par un, 

Mesdames et Messieurs, Cher amis, 

 

La Ville d’Agen est très heureuse d’accueillir une personnalité 

politique de premier plan qui a été Premier Ministre de notre pays 

pendant 5 années et qui est l’un des principaux candidats à la 

primaire de la Droite et du Centre. A titre personnel, comme je l’ai 

souvent dit, je soutiens pleinement ces primaires qui sont une 

nouveauté pour notre famille politique. 

 

Je considère qu’elles seront décisives car le vainqueur aura de fortes 

chances d’être le prochain Président de la République de notre pays.  

 

 

J’ai beaucoup de respect pour toi même si nous avions des positions 

diamétralement opposées lorsque tu t’étais rapproché du regretté 

Philippe SEGUIN et avais fait campagne contre le traité de 

Maastricht. 
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Beaucoup d’eau a coulé, depuis, sous les ponts de Garonne et nos 

visions de l’Europe ne sont plus aussi éloignées qu’à cette époque. 

 

Si j’ai beaucoup de respect pour toi, c’est d’abord parce que tu as été, 

dans tous les gouvernements auxquels tu as appartenu, un ministre 

profondément réformateur et courageux.  

 

Tu n’as pas hésité, par exemple, lorsque tu as été ministre des 

télécommunications, à moderniser France Telecom pour la préparer à 

la fin de son monopole et à sa privatisation. 

 

Tu as aussi anticipé, comme Ministre de l’Enseignement Supérieur, 

l’indispensable réforme de nos universités en plaidant pour leur 

autonomie. 

 

Enfin, et cette énumération est loin d’être exhaustive, en tant que 

Ministre des Affaires Sociales du gouvernement RAFFARIN, malgré le 

mécontentement d’une grande partie de l’opinion publique qui n’était 

alors pas prête, tu as mené avec courage la première réforme de 

notre système de retraite.   

 

Toujours à la tête de ce ministère, tu as conduit un premier 

assouplissement des 35 heures. 

 

Ce courage politique et cette volonté de réforme tu les as incarnés 

aussi dans un contexte économique mondial particulièrement difficile 

comme Premier Ministre de notre pays. 

 

Pendant cette période, tu as été le patron d’un gouvernement de la 

France décent et honnête. Cela peut paraître anodin mais beaucoup 
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de français mesurent, aujourd'hui, devant l’amateurisme de celles est 

ceux qui nous gouvernent, que cela ne coule pas de source. 

 

Et puis pour nous, provinciaux, bien éloignés des hautes sphères 

parisiennes, Francois FILLON le Sarthois, nous est éminemment 

sympathique. 

Je ne te cache que ton ADN provincial nous rassure. Il crée des liens de 

proximité entre nous. Je ne suis pas sûr que Nicolas SARKOZY ou 

Bruno LE MAIRE disposent des mêmes atouts que toi pour apporter 

des réponses concrètes aux habitants de départements ruraux comme 

le Lot-et-Garonne ou de villes moyennes comme Agen. 

 

Pour être tout à fait honnête, nous avons, aussi, une sympathie et une 

proximité avec Alain JUPPE parce qu’il est un peu de chez nous et que 

nous avons pu voir de nos yeux ses réalisations brillantes à Bordeaux, 

notre métropole régionale. 

 

A titre personnel, j’ai également beaucoup de respect pour ton 

rapport à la religion et ton attachement à la République. Comme moi, 

tu es catholique et tu l’assumes pleinement puisque cela fait partie 

des racines chrétiennes de notre pays. Comme moi, tu es 

profondément attaché à la laïcité et au respect de la diversité des 

citoyens de ce pays. 

 

Et puis, et on ne peut pas dire que ce soit la qualité première des 

hommes politiques, tu es quelqu'un de discret qui n'a pas pour 

habitude d'étaler sa vie privée. Même si ta passion pour la course 

automobile est un secret de polichinelle pour les français et que j’ai 

découvert dans ton livre que tu es un alpiniste de bon niveau. 
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Je crois également que la démarche qui est la tienne est sérieuse et 

lisible. Elle dispose de tous les ingrédients pour réconcilier les français 

avec la politique. Depuis trop longtemps, la parole des politiques ne 

vaut plus rien. 

 

Les errements de la loi Travail en sont la meilleure démonstration. Je 

mets au défi quiconque de trouver dans le programme présidentiel de 

Francois HOLLANDE une quelconque référence aux grands principes 

de cette loi. Vous allez me dire qu’avec François HOLLANDE, on y est 

habitué ! 

 

Justement, il est temps de changer et, pour reprendre le titre d’une 

célèbre émission politique, de mettre au diapason la parole et les 

actes. 

 

C’est la raison pour laquelle, et je sais que tu partages cette vision, les 

hommes politiques, à quelque niveau que ce soit, doivent réaliser cet 

effort programmatique et tenir parole lorsqu’ils sont au pouvoir. 

 

C’est à mon modeste niveau ce que j’essaye de faire en tant que 

maire de cette ville car je crois profondément à la notion de contrat 

entre les citoyens de ce pays et celles et ceux qui les dirigent.  

 

C’est ce que tu as fait en t’engageant dès le mois d’avril 2015 dans 

cette campagne des primaires et en publiant ton livre " Faire" qui 

n’est rien d’autre que le programme que tu proposeras aux français, 

si tu remportes les primaires de notre famille politique. 
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Je sais bien que prendre position, proposer des mesures précises, c’est 

s’exposer. Mais rester dans l’ambiguïté, ne pas afficher ses 

convictions profondes, cela conduit au désastre pourtant annoncé 

que nous connaissons depuis l’élection de Francois HOLLANDE. 

 

On peut discuter sur certains points, avoir des oppositions franches, je 

ne suis par exemple pas favorable à la suppression des communes 

mais rien n’est pire, à mon sens, que le flou artistique et l'ambiguïté. 

 

Beaucoup d’ailleurs saluent chez toi, cher Francois FILLON, cet effort 

programmatique. Les mauvaises langues disent même que tes 

concurrents viennent te piquer certaines de tes propositions. 

 

En tous les cas, ce travail de fond explique sans aucun doute la force 

et la cohérence de ta candidature. 

 

Je fais le vœu que chacun d’entre nous s’approprie cette démarche et 

réalise ce travail sur les programmes qui nous sont proposés par les 

différents candidats. 

 

Je sais bien qu’une élection présidentielle est d’abord le fruit d’une 

relation entre un homme et les citoyens de ce pays.  

 

Ces primaires sont, à mon sens, l’occasion de dépasser le choix d’une 

personnalité par rapport à d’autres.  

Nous devons, nous qui sommes tous des militants politiques, regarder 

et comparer les offres qui nous sont faites.  

Nous devons, nous les militants politiques, nous poser la question des 

trois ou quatre réformes fondamentales que nous souhaitons au 

lendemain de l’élection présidentielle de mai 2017. 
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Nous devons, nous militants politiques, fonder notre vote pour les 

primaires sur cette grille d’analyse objective.  

 

C’est en tout cas le chemin que je vous propose en tant que patron 

des centristes de ce département et en tant que maire de cette ville. 

 

Je le dis aussi à la jeune garde des élus agenais, à Gautier bien sûr qui 

fait partie de ton équipe, ou à d’autres qui auront le devoir de 

redonner ses lettres de noblesse à la politique. 

 

Plus nous serons nombreux dans notre famille politique à nous 

déplacer les 20 et 27 novembre pour choisir celui qui aura la charge 

de représenter notre famille politique et défendre les idées et les 

valeurs auxquelles nous croyons, plus nous apporterons de légitimité 

à celle ou à celui qui sortira vainqueur au soir du 27 novembre. 

 

Merci, cher François FILLON, d’avoir pris le temps de faire étape à 

Agen.  

 

Merci d’avoir pris le temps de rencontrer des élus locaux qui sont 

aujourd’hui inquiets car ils sont confrontés à de réelles difficultés 

budgétaires, notamment. 

 

Merci enfin pour ta façon de faire de la politique.  

  

Bonne campagne des primaires, tu peux compter sur la mobilisation 

des Lot-et-Garonnais. 

 

 

 


